



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### DESECHA MORENA DENUNCIA CONTRA ASTRID ORTEGA

Por Irán Hernández

El Comité Estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) consideró que la denuncia que hizo pública la regidora de Cadereyta de Montes, Juana García, en contra de la alcaldesa de este municipio, Astrid Ortega, es un tema mediático y que no se respetó el procedimiento para atender este tipo de asuntos de forma interna. Esto se derivó de que la regidora, quien representa a Morena, pero no está afiliada a este partido, presentó una denuncia ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** por presunta violencia política por parte de la alcaldesa, luego de que personal del ayuntamiento grabó reuniones privadas sin su permiso. Al respecto, Gisela Sánchez puntualizó que la regidora, primero, tiene que hacer este tipo de señalamientos a través de una queja en la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena. "Tenemos prohibido denostarlos y litigar las diferencias que tenemos en los medios (de comunicación). Se pasó el protocolo y quizás es porque no es militante de Morena; le faltó conocer todos estos mecanismos", comentó la líder estatal del partido guinda. Por ello, Gisela Sánchez ha buscado acercamiento con la presidenta municipal de este municipio, con el objetivo de conocer a detalle el problema. Maribel Barrón, secretaria de la Mujer de Morena en Querétaro, agregó que este tema es mediático. "No vemos ese acercamiento por parte de la regidora con nuestra presidenta, a lo que representa el partido Morena. Ella no está tocando las puertas adecuadas desde lo que ella está viviendo", subrayó. (AD 12, DQ 8)

### REGIDORA ACUSA POR VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO A LA PRESIDENTA DE CADEREYTA

Por Nancy Burgos

Regidores de Cadereyta acusó violencia política en razón de género por parte de la presidenta municipal, Astrid Ortega. La morenista Juana García Martínez, narró que en una reunión privada hubo acoso, por lo que acudió a presentar una denuncia ante **Instituto Electoral de Querétaro** en contra de la alcaldesa y otros servidores públicos. Detalló que personal del municipio acudió a su oficina, en donde atendía a la ciudadanía, ya que al interior de palacio municipal no se cuenta con un espacio idóneo, sin embargo, quienes acudieron comenzaron a grabar este encuentro, a pesar de que se les pidió que se retiraran. "Yo tengo pruebas, porque es mi oficina. En ese momento me sentí acorralada, acosada, y no se iban, pero para mí es el colmo porque no es posible que dentro de mi vida privada o profesional estén haciendo este tipo de cosas. Y asumo, a reserva de las investigaciones, que acudieron por mandato de alguien". Precisó que se considera violencia política, ya que no se le está permitiendo ejercer su labor como regidora, por ello, solicitó medidas cautelares, pero también teme que se ensañen con las comunidades con las que ha estado trabajando activamente. Aunque forma parte del partido que gobierna, reconoció que hay aspectos en los que no ha estado de acuerdo, lo que podría ser la causa de estas acciones, pero recordó que hay libertad de opinión, y aunque no se esté "alineado" no significa que no haya compromiso con el movimiento y el gobierno. La regidora del PVEM Alexa Hernández sostuvo que también ha sufrido actos de violencia por parte de la alcaldesa, así como discriminación y exclusión de las mesas de trabajo, e incluso cuestionó la labor e injerencia del hermano Vicente Ortega, ya que tiene participación en temas de proveeduría y administrativo. "No hay algo en lo que él no esté metido, lo vimos en el problema de la huelga, en todas las reuniones estaba y le pasaba los documentos, entonces no sabemos qué papel esté jugando al interior del municipio", observó. La regidora del PAN, Valeria Martínez, enfatizó que no se trata de un tema de colores o partidos, puesto que cuando se busca silenciar una voz se daña la pluralidad y la esencia del servicio público, por lo que respaldó la denuncia, ya que también ha sido una constante los llamados a ser informados e integrados en los trabajos municipales. Del PT, la regidora Marisa Vázquez Morán, subrayó que es constante el llamado para trabajar en equipo y persiste la exclusión.



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

<https://www.publimetro.com.mx/queretaro/2025/08/26/regidora-acusa-por-violencia-politica-en-razon-de-genero-a-la-presidenta-de-cadereyta/>

<https://presenciauniversitariauaq.com/por-violencia-politica-de-genero-denuncia-regidora-de-morena-a-presidenta-de-cadereyta/>

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **LEGISLADORES PANISTAS PEDIRÁN APOYO A LA FEDERACIÓN PARA AFECTADOS POR LLUVIA**

El dirigente estatal del PAN, Martín Arango García, informó que, el 1 de septiembre, cuando inicie el primer período de sesiones de la Cámara de Diputados, los legisladores federales de Querétaro solicitarán al gobierno federal, de manera formal, que destine recursos para las familias queretanas afectadas por las lluvias. (CQRO 4)

#### **CONFÍA PAN EN FIDELIDAD DE PANCHO DOMÍNGUEZ**

El presidente del Comité Estatal de Acción Nacional, Martín Arango García, confía en el compromiso del exgobernador Francisco Domínguez Servién y su hijo con el PAN, a pesar de que ambos han estado en negociaciones con el partido Movimiento Ciudadano de cara al proceso electoral del 2027. (DQ 9)

#### **MARTÍN ARANGO DICE QUE “AVSE” ES “CHILLÓN”**

Al afirmar que hay que llamar las cosas por su nombre, Martín Arango, presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional, reiteró su apoyo al secretario de Gobernación tras los dichos emitidos hacia el regidor morenista, Avse Flores, al llamarlo “chillón” y “rechillón”. (DQ 9)

#### **QUE SE HAN ACERCADO AL PAN CUADROS DE MORENA Y EL PVEM**

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango García, aseguró que ha habido varios perfiles de Morena que se han acercado al partido, “arrepentidos” y “decepcionados” de las prácticas de esta fuerza política. El dirigente estatal comentó que actores políticos como funcionarios o representantes populares actuales de Morena y del Partido Verde Ecologista de México, les han externado sufrir maltratos, amenazas, extorsiones, amedrentamientos, clausuras en sus negocios, entre otras conductas. (PA)

### MORENA

#### **GISELA SÁNCHEZ, MORENA, HABLÓ SOBRE LAS LLUVIAS, Y QUE HA SUCEDIDO EN LAS COLONIAS DE QUERÉTARO**

La presidenta del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Gisela Sánchez, solicitó la intervención de la Secretaría de Bienestar para apoyar a las familias afectadas por las lluvias recientes en Querétaro. Sánchez Díaz de León destacó ocurrido en desastres previos en estados como Acapulco y Veracruz, el apoyo podría incluir la reposición de muebles y otros bienes dañados. (EUQ 2)

#### **“ULISES GÓMEZ NO ES DE MORENA”**

La presidenta del Comité Estatal de Morena en Querétaro, Gisela de Jesús Sánchez Díaz, desestimó las críticas vertidas por el diputado Ulises Gómez sobre su forma de dirigir al partido y comentó que si tiene alguna queja que lo haga por los medios que el partido tiene y no por los medios de comunicación. “El diputado Ulises (Gómez) no es



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

de Morena. Y al no ser de Morena y al no conocer los estatutos de Morena, pues está dirimiendo públicamente algo que podría dirimir al interior del partido. Él puede poner su queja en la Comisión Nacional de Honor y Justicia y todas las pruebas que él tiene para decirlo", indicó Sánchez Díaz. (DQ 8)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: CRECE TURISMO DE BODA Y DEJA \$5,400 MILLONES

Foráneos el 90% de los 3 mil eventos de este tipo hechos aquí, revela empresarios.

### N: SOLIDARIDAD QUERETANA

Anuncian Mauricio Kuri y Felifer Macías Plan Integral de Apoyo a las familias afectadas.

### AD: BAJA DESOCUPACIÓN LABORAL EN ESTADO

La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía reportó que, en el segundo trimestre de 2025, en Querétaro, la población económicamente activa ascendió a 1.2 millones de personas.

### EUQ: PRIORIZAN ENTREGA DE RECURSOS A FAMILIAS EN CAPITAL; AGILIZAN OBRAS

El gobernador Mauricio Kuri y el alcalde Felifer Macías presentan plan integral de apoyo a damnificados; activan el seguro predial y la Comisión Estatal de Aguas habilita un subsidio.

### CQRO: KURI Y FELIFER ANUNCIAN PAQUETES DE APOYOS PARA AFECTADOS POR LAS LLUVIAS

Mauricio Kuri y Felipe Macías dieron a conocer los apoyos que darán a las familias damnificadas por las lluvias del 22 y 23 de agosto.

### PA: APOYO HISTÓRICO A DAMNIFICADOS

Anuncia Mauricio Kuri plan integral para auxiliar a las familias afectadas por lluvias.

### P: DESTINAN 78 MILLONES DE PESOS PARA LA RECUPERACIÓN DE FAMILIAS AFECTADAS POR LLUVIAS

Apoyos. El gobernador Mauricio Kuri y el alcalde Felifer Macias durante la presentación del plan.

## PODER EJECUTIVO

### GOBERNADOR DE QUERÉTARO ANUNCIA PLAN INTEGRAL DE APOYO A LAS FAMILIAS AFECTADAS POR LAS LLUVIAS

En continuidad a las acciones coordinadas que efectúan los distintos órdenes de gobierno para brindar atención a las personas afectadas por las recientes lluvias, el gobernador Mauricio Kuri anunció la puesta en marcha de la segunda fase de un plan integral de apoyo económico que constituye la disposición de recursos dirigidos a las familias para que repongan su patrimonio, así como la activación inmediata de obras de reconstrucción y programas auxiliares. (N 2)

### SUMA AMEQ CINCO NUEVAS RUTAS EXPRÉS A ZONAS DE MAYOR DEMANDA

El director de la Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro Gerardo Cuanalo, informó que dio inicio la segunda etapa del programa +Qrobus para beneficiar a 28 mil usuarios mediante la puesta en marcha de cinco nuevas Rutas Exprés, con las cuales se busca reducir los tiempos de traslado y contar con una menor saturación en las unidades, garantizando un servicio digno y eficaz. "El propósito es preparar el terreno para que el 1º de septiembre estemos



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

en condiciones de poder recibir esa alza que estamos nosotros contemplando del número de usuarios que va a haber en el sistema, y esto se implementará en la ruta T04, T05, T07, C41 y C69. Son las cinco rutas que nosotros vemos, en complemento con las que ya están implementadas, que requerimos dar un sistema mucho más rápido", dijo. (N 5)

## MUNICIPIOS

### CON VOTO EN CONTRA DE MORENA, APRUEBAN PROHIBICIÓN DE NARCOCORRIDOS

Con 12 votos a favor y tres en contra, el ayuntamiento del municipio de Querétaro aprobó reformas al "Reglamento de espectáculos públicos" para prohibir la interpretación o reproducción en eventos públicos de música que hace apología del delito, glorifica la violencia y promueve a grupos o líderes delictivos. (CQRO 2)

### PRESAS DE EL MARQUÉS ALCANZAN SU CAPACIDAD MÁXIMA TRAS LLUVIAS

Las tres presas de El Marqués (El Carmen, Pirules y Jesús María) se encuentran cercanas al 100% de su capacidad tras la temporada de lluvias y la tromba que afectó la zona metropolitana el pasado fin de semana. El secretario de Desarrollo Agropecuario, Alejandro Domínguez, informó que los productores del municipio han registrado pérdidas promedio de 15 a 20 hectáreas. Sin embargo, el presidente municipal, Rodrigo Monsalvo, ha dado instrucciones para atender a los afectados y mitigar los daños en la agricultura local. (Quadratín)

### CANCELA CHEPE GUERRERO ENCUENTRO CIUDADANO DEL PRIMER INFORME DE GOBIERNO

El presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, anunció la cancelación del encuentro ciudadano con motivo de su primer informe de gobierno. Explicó que la decisión responde a la necesidad de redirigir recursos hacia la atención de familias afectadas por las recientes lluvias en el municipio. (Voz imparcial)

## INFORMACIÓN GENERAL

### CASI LA MITAD DE LOS TRABAJADORES EN QUERÉTARO SIGUE EN LA INFORMALIDAD

Durante el segundo trimestre de 2025, el 42.1% de la población ocupada en Querétaro laboró en condiciones de informalidad, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. La población económicamente activa alcanzó 1.2 millones de personas, con una tasa de participación de 60.9%. En contraste, la tasa de desocupación se situó en 2.1%, equivalente a alrededor de 25 mil personas. (P 4)

### MÁS DE LA MITAD DE LOS QUERETANOS LABORA ENTRE 35 Y 48 HORAS A LA SEMANA

En abril y junio de este año, 53.4% de los trabajadores del estado laboró entre 35 y 48 horas a la semana, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía al publicar los datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. (CQRO 11)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

**Pendiente.** Hoy visita el estado Mario Delgado para alternar con Mauricio Kuri, la secretaria Martha Soto y la coordinadora Irene Quintanar en el arranque de la construcción de un bachillerato. A ver cómo explica el secretario de Educación de la presidenta Claudia Sheinbaum el recorte de recursos federales para las escuelas y universidades públicas de Querétaro, a sólo unos días del regreso a clases. **Reacción.** Con los recursos puestos en las necesidades



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

reales, el alcalde "Chepe" Guerrero ha podido responder hasta el momento a las afectaciones derivadas de las lluvias de los últimos 4 días en Corregidora. La prevención ha sido fundamental para tener rapidez y eficacia, pues desde febrero inició la limpieza de drenes y el mantenimiento de cárcamos, pero nos dicen que el mayor reto fueron las tormentas de sábado y lunes, cuando en algunas zonas el agua alcanzó niveles históricos en Puerta Real, solo 17 milímetros por metro debajo de lo registrado en la capital. **Ahorro.** Tras los daños en el suyo y en otros municipios, "Chepe" canceló el gasto en eventos de su informe de gobierno para destinar el recurso ahorrado en apoyo a damnificados o en obras para remediar o prevenir. El día 13 se presentará por la mañana solo ante el cabildo y después a la chamba de nuevo, todo normal. (ESSJR)

## EXPEDIENTE Q/ APOYOS

Por Adán Olvera

Las lluvias en Querétaro, nos han puesto en una situación crítica y lo que sabemos y estamos viendo son viviendas anegadas, comercios dañados, vialidades colapsadas y familias que, en cuestión de horas, perdieron parte o la totalidad de su patrimonio; es una realidad y el gobernador Mauricio Kuri presentó la segunda fase del plan integral de apoyo, que busca atender de manera directa a las familias damnificadas y poner en marcha obras inmediatas de reconstrucción; es una estrategia en tres etapas: reacción de emergencia, entrega de apoyos económicos y materiales, y restablecimiento de la normalidad. La primera fase concluirá este fin de semana, mientras que la segunda, ya anunciada, concentra esfuerzos en reponer enseres domésticos y entregar dinero en efectivo, además de arrancar trabajos en infraestructura. El gobierno estatal se comprometió a entregar refrigeradores, estufas, lavadoras y colchones con base, dependiendo de la afectación en cada hogar. A la par, el municipio de Querétaro activó el seguro predial para cubrir hasta 50 mil pesos en viviendas aseguradas, lo que, según cálculos oficiales, representaría al menos el 70 por ciento de los inmuebles dañados; para el resto de las familias, se liberará un apoyo económico de hasta 25 mil pesos con cargo al Fondo de Emergencia; se busca garantizar que todos los hogares reciban ayuda en efectivo y tengan la libertad de destinarla a sus necesidades más urgentes. A ello se suma un bono de 500 pesos en el pago del recibo de agua, 10 mil kits de limpieza y otros 10 mil apoyos alimentarios. Por lo pronto ya comenzaron los trabajos en avenidas principales y colonias que resultaron severamente afectadas, como Menchaca, Peñuelas, Villas de Santiago y Santa María Magdalena. El programa contempla desazolve, limpieza y reconstrucción en drenes como Peñuelas y El Arenal, además de rehabilitación en calles del Centro Histórico y distintas delegaciones. La idea es devolver condiciones mínimas de normalidad y reducir el riesgo de que las próximas lluvias vuelvan a generar daños de la misma magnitud. Las familias afectadas están en la espera de resultados inmediatos, porque la pérdida de su patrimonio es ahora y se necesita resolver sin la burocracia que enreda las cosas. Muy importante es para adelante es la necesidad de planear con visión preventiva, fortalecer la infraestructura pluvial y garantizar que las zonas vulnerables tengan condiciones mínimas de seguridad frente a fenómenos naturales cada vez más frecuentes e intensos. **De rebote.** De chillón y huevón, así calificó el dirigente panista Martín Arango, a un regidor sobrevalorado en el Ayuntamiento de Querétaro, aquí no vamos a desmentir a nadie porque ya lo dijo el divo de Michoacán, avecindado en Juárez: "Lo que se ve no se pregunta mijo". El tema es el tono del debate que viene de aquí al 2027. El gobierno estatal se comprometió a entregar refrigeradores, estufas, lavadoras y colchones con base, dependiendo de la afectación en cada hogar y el municipio de Querétaro activó el seguro predial para cubrir 50 mil pesos en viviendas aseguradas. (DQ)

## LA PROHIBICIÓN DE LA NARCOCULTURA, ¿ES LA RESPUESTA?

Por Mario Durán

El reciente decreto del gobernador Mauricio Kuri, que prohíbe la reproducción de música que glorifique la violencia o haga apología del delito en Querétaro, ha generado debate en distintos sectores. La medida parte de una



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

preocupación legítima: evitar que los mensajes de la narcocultura se normalicen en plazas, ferias, auditorios o bares, sobre todo frente a una juventud expuesta a referentes de poder y riqueza asociados al crimen. Nadie puede negar que la música influye en la construcción simbólica de la realidad. Sin embargo, vale la pena preguntarnos si este tipo de restricciones, por sí mismas, son la verdadera respuesta al problema de la inseguridad. Las causas de la violencia no están en las letras de una canción, sino en la desigualdad, la falta de oportunidades, la ausencia de justicia y la fragilidad institucional que permite la expansión del crimen organizado. Censurar la apología del delito puede ser un gesto político, pero no sustituye la urgencia de construir comunidades seguras. En el plano económico y cultural, el decreto plantea un reto considerable para la industria del entretenimiento, pues muchos artistas del género regional deberán modificar sus repertorios en Querétaro, lo que puede reducir la convocatoria y aumentar los riesgos para los promotores, mientras que algunos productores podrían preferir llevar sus espectáculos a otras ciudades con menor regulación, restando competitividad a la plaza queretana y obligando a organizadores y recintos a reforzar contratos, permisos y programaciones para evitar sanciones; no obstante, estas restricciones también pueden abrir espacios de innovación cultural, al impulsar propuestas que celebren la identidad regional, la crítica social o nuevas narrativas alejadas de la glorificación del crimen. La prohibición, en sí misma, puede entenderse como un gesto simbólico: Querétaro se pronuncia contra la exaltación del crimen y busca proteger la convivencia social. Pero si no se acompaña de programas de prevención, de inversión cultural y educativa, y de una estrategia real de seguridad, corre el riesgo de quedarse en un acto meramente cosmético. El reto no es callar voces, sino ofrecer otras más potentes: dar a los jóvenes alternativas de expresión, construir entornos seguros para la música y el entretenimiento, y garantizar que quienes trabajan en esta industria no sufran extorsiones ni amenazas, independientemente del género que promuevan. Querétaro tiene la oportunidad de ser ejemplo: un estado que defiende sus valores, pero que al mismo tiempo fortalece su vitalidad creativa. Porque si lo que se busca es sembrar la paz, no basta con prohibir una canción; hace falta componer, entre todos, una nueva partitura social. (DQ)

## LA PISTA

Por Abel Magaña

**Tania Ruiz sanjuanense.** Quien gana San Juan suele tener medio camino resuelto hacia la victoria estatal. Por eso cada elección en este territorio despierta lecturas, rumores y apuestas que trascienden sus fronteras. Hoy, rumbo al 2027, el escenario se perfila y en los pasillos del PAN comienza a sonar con fuerza el nombre de Tania Ruiz. En tiempos en que Morena busca capitalizar el desgaste de la oposición y extender su dominio hacia municipios clave, la presencia de perfiles con arraigo, legitimidad y capacidad de liderazgo resulta indispensable. Tania Ruiz se ha consolidado como una voz fresca y con mucho trabajo social, en un panorama donde predominan las figuras repetidas o los proyectos sin alma. Su trayectoria ha estado marcada por la cercanía con la ciudadanía, el reconocimiento de los liderazgos comunitarios y un estilo de trabajo que combina carácter con sensibilidad. En contraste, Morena se prepara para desplegar toda su maquinaria electoral apoyada en el discurso nacional y en la promesa de cambio. Sin embargo, en San Juan del Río la gente exige más que discursos; pide resultados, continuidad en el desarrollo y certidumbre en el futuro. La batalla será intensa porque San Juan no solo define una alcaldía, sino que abre o cierra la puerta a proyectos de mayor alcance. El PAN lo sabe: perder este bastión significaría entregar a Morena un trampolín invaluable; conservarlo, en cambio, implicaría sostener la narrativa de estabilidad y buen gobierno que Querétaro ha defendido en los últimos años. En ese ajedrez político, Tania Ruiz representa la posibilidad de que la continuidad no se vea como monotonía, sino como evolución. Su nombre genera expectativas, despierta consensos y, sobre todo, abre la opción de que el PAN no solo resista en San Juan, sino que se fortalezca rumbo a la contienda estatal. Al final, lo que está en juego no es únicamente una elección municipal, sino la brújula que marcará el destino político de Querétaro. (DQ)



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

## INDICADORES DE EMPLEABILIDAD Y CALIDAD LABORAL POST EGRESO

Por Edgar Martínez

En la última década, el número de estudiantes universitarios en México se duplicó. Más de medio millón de egresados se incorporan cada año al mercado laboral con la expectativa de mejorar su nivel de vida gracias a un título profesional. En México se tiene la expectativa de que la educación superior es el gran ascensor social. Sin embargo, los datos muestran que esa movilidad sucede lentamente o, en algunos casos, no ocurre. Esto genera inquietud entre familias, universidades y autoridades: ¿El título universitario aún garantiza un empleo de calidad? Actualmente, la tasa de ocupación entre jóvenes con estudios superiores (25 a 34 años) es de 83 %, cuatro puntos por debajo del promedio de la OCDE. A esto se suman altos niveles de sobreclificación y empleo informal, lo que debilita el valor económico y social del esfuerzo académico de millones de jóvenes. La universidad del siglo XXI debe formar profesionales, pero también ciudadanos críticos y capaces de adaptarse al mundo laboral. El sistema mexicano, sin embargo, está profundamente segmentado. Entre 1990 y 2016, las universidades privadas crecieron 450 %, mientras que las públicas solo un 114 %. Hoy, tres de cada cuatro universidades son privadas, aunque las públicas aún atienden al 64 % del total de estudiantes. Este desbalance refleja dos modelos de financiamiento con retos distintos: las públicas, limitadas por recursos estatales; y las privadas, muchas sin acreditar, lo que dificulta garantizar estándares mínimos de calidad y desempeño. Cada año, miles de jóvenes egresan con títulos poco valorados en el mercado laboral. Esto perpetúa desigualdades que la educación debería reducir. La alta informalidad, que afecta a más del 50 % de los trabajadores, y la desconexión entre formación académica y demanda laboral explican gran parte del problema. Para revertir esta situación, se requieren tres acciones urgentes. La primera es reformar el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios y convertirlo en un contrato de desempeño que exija evidencia de calidad docente, pertinencia académica y resultados laborales. La segunda es actualizar los planes de estudio mediante consejos sectoriales que incluyan a empleadores, egresados y académicos. Algunas instituciones, como la Universidad Anáhuac Querétaro, ya lo hacen con buenos resultados. La tercera es articular una política pública coherente: becas vinculadas a carreras estratégicas, incentivos a empresas que contraten egresados formalmente y la creación de un Observatorio Nacional de Trayectorias Laborales que oriente decisiones de estudiantes, familias y universidades. El título profesional debe ser un punto de partida, no la meta final. Solo así la universidad podrá recuperar su papel como motor de movilidad social, innovación y bienestar colectivo. Para lograrlo, es indispensable alinear esfuerzos entre el Estado, la academia y el sector productivo. Cada año, miles de jóvenes egresan con títulos poco valorados en el mercado laboral. (DQ)

## EL CARNAVAL DE LA BAJEZA

En los últimos años, las redes sociales han evidenciado el surgimiento de una oleada de psíquicos y futurólogos que vaticinaban, para el periodo entre 2024 y 2027, un "calentamiento de la Tierra". Pero no se referían al fenómeno climático, sino al plano humano: un incremento en el flujo de "luz", entendida esta como información, como la exposición de verdades ocultas. Más allá de lo cuestionable de sus métodos o la dudosa verificabilidad de sus fuentes, lo cierto es que no se equivocaron del todo. La avalancha de revelaciones sobre contubernios, dispendios, complicidades y mecanismos de corrupción particularmente durante el obrador rato parece darles la razón. Esta ola informativa ha cobrado fuerza, sobre todo tras la captura y entrega de criminales de alto nivel a Estados Unidos. Parte de esa información, reservada estratégicamente por las agencias norteamericanas, ha sido utilizada para operaciones policiales y hasta movimientos militares. Pero la gran pregunta persiste: ¿servirán estas revelaciones para corregir el rumbo? ¿Despertará la ciudadanía y se movilizará para sacudirse la putrefacción institucional que la asfixia? No será tan sencillo. Está demostrado que la verdad, por sí sola, no move a los grandes colectivos. Lo que realmente los impulsa es la percepción. Y esta, a su vez, es manipulada con maestría por quienes detentan el poder. Gobiernos, partidos, corporaciones y medios de comunicación alimentan la percepción colectiva con narrativas diseñadas para distraer, dividir y controlar. México, lamentablemente, ha optado o ha sido inducido por el camino



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

de la degradación. No solo por culpa de su clase política, presuntamente coludida e impulsada por el crimen organizado, sino también por su población: por su credulidad, por su indiferencia, o por la necesidad económica que la ha hecho depender de una dádiva que no la libera de la pobreza, sino que la mantiene sometida. La "luz", esa información que emerge, es valiosa. Pero si no se convierte en conciencia colectiva, en acción organizada, en participación activa, su brillo será efímero. Y la oscuridad de la manipulación volverá a imponerse. (AD 14)

## ABASTO DE AGUA

La inauguración del Pozo Viveros, en San Juan del Río, encabezada por el alcalde Roberto Cabrera y el director de la JAPAM, 'Toño' Pérez, se celebra como un triunfo de previsión y compromiso con el agua potable. Con una inversión de 20 millones de pesos y tecnología de punta, esta obra promete abastecer a 11 mil 300 habitantes y preparar al municipio para un crecimiento poblacional que pronto alcanzará el medio millón de personas. Cabrera y Pérez merecen crédito por el esfuerzo; sin embargo, el verdadero legado no se mide en inauguraciones, sino en la capacidad de evitar que San Juan del Río repita las crisis de desabasto que ya enfrentan otras ciudades del país. **Liderazgo.** La respuesta del alcalde de Corregidora, 'Chepe' Guerrero, ante las recientes lluvias que golpearon el municipio, es un ejercicio claro de liderazgo: rápida, previsora y cercana a la ciudadanía. Su presencia en las zonas afectadas, la anticipación mediante campañas de prevención y el mantenimiento de drenes, así como la decisión de cancelar el encuentro ciudadano en su primer informe de gobierno para redirigir recursos a los damnificados, son acciones que le han generado un "aguacero" de aplausos. Sin embargo, no es momento para complacencias. Aún falta mucho por limpiar y mucho más por prevenir frente a futuras contingencias. **Prioridades.** El alcalde de Querétaro, 'Felifer' Macías, contempla la suspensión de su informe de gobierno como una medida de austeridad ante la declaratoria de emergencia municipal. Es, sin duda, un gesto de sensatez. En un contexto de crisis, donde la prioridad es atender a la población afectada y destinar recursos a la recuperación, omitir un evento protocolario parece una muestra de empatía y enfoque. Por un lado, la suspensión del informe podría interpretarse como un movimiento estratégico de imagen pública. Sin embargo, en tiempos de emergencia, cualquier administración sabe que el foco mediático no está en los reflectores de un acto de rendición de cuentas, sino en la eficacia de la respuesta inmediata. Es, simple y llanamente, una cuestión de prioridades. En silencio, sin escándalos ni protestas masivas, esta semana se desvanece la independencia del Poder Judicial Federal. Lo que durante décadas fue un bastión del equilibrio constitucional enfrenta hoy un desgaste profundo y preocupante. No se trata únicamente de reformas legales o recortes presupuestales: es, en realidad, el fin de una era. Los jueces que han dedicado su vida a estudiar, juzgar con imparcialidad y proteger los derechos humanos comienzan a irse. No por falta de vocación, sino por el hostigamiento institucional, el ambiente de desconfianza y la desvalorización constante de su labor. Las condiciones para ejercer justicia con autonomía han cambiado drásticamente. Y con ellas, también se ha erosionado el ánimo de quienes sosténían, día a día, este poder esencial del Estado. Entre los órganos jurisdiccionales reina el desencanto. La motivación se desvanece entre rumores, ataques públicos, des prestigio mediático y un futuro que nadie se atreve a imaginar con certeza. La justicia independiente no muere con una reforma constitucional ni con una ley secundaria. Muere lentamente, cuando su ausencia se vuelve norma. Muere cuando la ciudadanía se acostumbra a no tener jueces libres, cuando se olvida que una democracia real no puede existir sin contrapesos. Hoy, lo que despedimos no es solo una estructura institucional. Es una garantía democrática. (AD 14)

## BAJO RESERVA

**Chepe Guerrero muestra sensibilidad social.** El alcalde de Corregidora, Josué "Chepe" Guerrero, nos dicen, tomó una decisión prudente y acorde a la demanda ciudadana de ejercer el presupuesto en las necesidades más apremiantes del momento, como son los estragos causados por la lluvia en la Zona Metropolitana. Chepe no llevará a cabo un evento ostentoso para su Primer Informe de Gobierno. La razón principal es que buscará destinar el recurso que normalmente se eroga por este concepto en favor de quienes han sufrido alguna afectación -o puedan



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

llegar a vivirla- a causa de la lluvia. Eso, nos comentan, es muestra de sensibilidad y tacto social. Esto refleja que la austeridad no puede ser sólo de dientes hacia afuera. Prohiben los narcocorridos en la capital. En el municipio capitalino que preside Felipe Fernando "Felifer" Macías, nos cuentan, se aprobó ayer por la noche la reforma al Reglamento de Espectáculos Públicos. Con esta modificación, nos dicen, quedan prohibidos los eventos musicales y artísticos en la ciudad, donde se promuevan y difundan narcocorridos. Ahora, nos comentan, se establecen sanciones que van desde las 20 a las 10 mil UMA's a quienes incurran en infracciones por la promoción y difusión de canciones, contenido audiovisual, imágenes, discursos, representaciones artísticas o escénicas que glorifiquen actos delictivos. (EUQ 2)

## LECCIONES QUE DEBEMOS APRENDER

Por Paul Ospital

La lluvia cayó sobre Querétaro como pocas veces en la historia reciente. En cuestión de horas se desplomó del cielo el equivalente a lo que debía repartirse durante un año entero, y el resultado fue lo que ya sabemos: calles anegadas, colonias enteras bajo el agua, patrimonio destruido y, lo más doloroso, tres vidas queretanas que no volverán. La fuerza de la naturaleza nos recordó su capacidad de imponerse sobre cualquier cálculo humano. Ante ello, lo primero es reconocer lo que sí funcionó: las instituciones y los ciudadanos actuaron en conjunto, se activaron los protocolos de emergencia, salieron a la calle soldados, funcionarios, cuerpos de rescate, y junto a ellos, también la gente común, solidaria como siempre, cargando costales de arena, abriendo sus casas, ofreciendo comida, ropa o simplemente un hombro. Esa imagen, la del pueblo hecho gobierno y del gobierno caminando junto al pueblo, fue quizás el único respiro luminoso en un fin de semana tan oscuro. Pero después de la emergencia, llega la pregunta incómoda: ¿qué tan preparados estamos para enfrentar un futuro donde estas lluvias extraordinarias serán cada vez menos extraordinarias? Porque lo ocurrido en Querétaro no fue un accidente aislado ni una tormenta caprichosa; fue un recordatorio de que el cambio climático ya está aquí, de que las ciudades no fueron diseñadas para resistir este tipo de embates y de que nuestros fondos de prevención se han vuelto frágiles, por no decir inexistentes. Vale la pena recordar. En 1996, durante el gobierno de Ernesto Zedillo, nació el Fonden, aquel fondo de desastres naturales que con el tiempo se volvió una especie de seguro colectivo de la nación. Su lógica era sencilla: si cada año se aportaba una cantidad y no se gastaba, el dinero se acumulaba. Así, si la desgracia tocaba a Oaxaca, Chiapas o Querétaro, había un guardadito al que echar mano. Para 2020, ese fondo alcanzó los 33 mil millones de pesos, una cifra que equivalía a la mitad del presupuesto anual completo de Querétaro. Era mucho dinero, sí, pero sobre todo era certidumbre, un respaldo en tiempos de crisis. Y de un plumazo, desapareció. El expresidente López Obrador decidió que ese recurso debía destinarse a proyectos que él consideraba prioritarios, y con ello se borraron décadas de disciplina financiera de gobiernos de todos los colores. Se criticó entonces, se advirtió lo que podía pasar, pero el tiempo fue implacable: cuatro años enteros vivimos sin ese colchón nacional. Apenas en 2024 volvió a crearse un nuevo fondo, esta vez con 18 mil millones, casi la mitad de lo que llegó a tener el Fonden, y con la carga adicional de cubrir seguros catastróficos. Lo que significa, en la práctica, que el dinero disponible para reconstrucciones es aún menor. Querétaro, por su parte, hizo lo propio y aprobó un fondo estatal de 60 millones de pesos, de los cuales ya se usó la mitad en los incendios forestales de mayo. ¿Qué queda ahora? Apenas 30 millones, un monto que, frente a la magnitud de lo vivido este fin de semana, resulta simbólico. Con eso no se reponen viviendas enteras, ni calles, ni patrimonios destruidos. (EUQ 8)

## EL IMPACTO DE LOS DESASTRES NATURALES EN LAS MUJERES

Por Maricruz Ocampo

De acuerdo con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), América Latina y el Caribe conforman la segunda región del mundo más lastimada por desastres causados por fenómenos naturales y según la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción de Riesgos de Desastres la frecuencia y la intensidad de las amenazas naturales seguirán



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

aumentando debido al cambio climático. Los fenómenos naturales, como las lluvias torrenciales que azotaron a la zona metropolitana de Querétaro, parecieran afectar a las personas por igual, sin embargo su impacto se agrava por la pobreza y la desigualdad que orillan a muchas personas a vivir en zonas de alto riesgo o que, tras un desastre, se ven impedidas de recuperar enseres, ropa, aparatos o documentos. En caso de desastres la situación de las mujeres es aún más grave ya que son afectadas de manera desproporcionada por este tipo de eventos, sobre todo cuando viven en situaciones de vulnerabilidad o desventaja. De acuerdo con ONU Mujeres, en los últimos 20 años, el 60% de las muertes causadas por fenómenos climáticos extremos correspondió a mujeres. La OCDE ha estimado que las mujeres, los niños y las niñas tienen catorce veces más probabilidades de morir por un desastre natural que los hombres. Un informe del Institute for Women Policy Research encontró que, debido a los roles descuidado asignados a las mujeres, estas pasan gran parte de su tiempo en viviendas en condiciones precarias, comparadas con los edificios públicos o comerciales en los que los hombres laboran. Además, debido a esta función de cuidado, las mujeres, en especial las embarazadas o quienes han parido recientemente, ven reducida su movilidad, lo que aumenta la dificultad para salir de sus casas y trasladarse a una zona segura. Debido a su condición de género, las mujeres también enfrentan un alto riesgo de violencia física, psicológica, sexual, patrimonial y económica, en el momento del desastre, durante la atención inmediata y en los años siguientes a los hechos. Una vez superada esta tragedia, las autoridades queretanas, municipales y estatales así como el Gobierno Federal, deberán revisar sus planes de contingencia para atender de manera eficaz las dificultades adicionales que enfrentan las mujeres durante un desastre como el ocurrido en Querétaro. Estas acciones deben incluir la evacuación oportuna de personas adultas mayores, con discapacidad, niños, niñas y de las mujeres que les cuidan y que no tienen un vehículo o a un lugar donde resguardarse; la reposición de enseres domésticos, ropa, útiles escolares y documentos oficiales; la reconstrucción y saneamiento de sus viviendas; el acceso a apoyos económicos y el acompañamiento emocional para superar el impacto del desastre en sus vidas. Los desastres naturales afectan desproporcionadamente a las mujeres y eso debe atenderse. (EUQ 13)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**Se quedó corto: Arango.** Según el Diccionario de la Lengua Española, “atizar” significa “añadirle combustible para que arda más” y “avivar pasiones o discordias”... Pues eso es precisamente lo que hizo ayer el dirigente estatal del PAN, Martín Arango, en su rueda de prensa cuando salió a defender al secretario de Gobierno del estado, Eric Guiño, tras la discusión en la que se enfarcó con el regidor de Morena en el ayuntamiento de Querétaro, Fernando Flores, en plena zona afectada por la lluvia en Carrillo. El dirigente panista, al ser cuestionado sobre el tema, dijo que no fue una confrontación, sino una invitación a ayudar y solidarizarse con la gente afectada; que él no vio una actitud agresiva ni una incitación a la violencia por parte del funcionario estatal hacia el regidor, y que en los apelativos que utilizó, como el llamarlo “chillón”, “fue muy diplomático y se quedó corto”. “Yo soy partidario de decir las cosas por su nombre y si el regidor es chillón y es huevón, hay que decirle las cosas por su nombre”, agregó. Habrá que recomendarles tanto a Gudiño como a Arango que consulten en el citado diccionario la palabra “prudencia” y, si no tienen tiempo de hacerlo, aquí les pasamos el significado: “Templanza, cautela, moderación/ Sensatez, buen juicio”. Por cierto, que en el diccionario de la RAE se incluye también el concepto de “altura de miras”: “Elevación moral de intenciones o propósitos”. **No tiene remedio...** Al regidor morenista Fernando Flores no le pedimos que haga la consulta, porque simplemente no tiene remedio. ...Tampoco tiene remedio Y, como era de esperarse, el exrector de la UAQ y diputado federal Gilberto Herrera, quien tampoco conoce de prudencia y de altura de miras, en una publicación en redes arremetió contra el secretario de Gobierno... por favor, lea usted la última frase con mucha atención: “El secretario de Gobierno, Eric Gudiño, quien había tenido un inicio relativamente prometedor, mostró en este momento de crisis su rostro más agresivo al increpar al regidor incómodo de Morena, Fernando Flores. Más lamentable aún fue que el altercado circuló en redes sociales, justo cuando lo que se necesitaba era unidad. Sí, todos



MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

los políticos buscan sacar provecho para su cosecha, pero esos eran momentos de sumar y no de confrontar". ...Tampoco tiene remedio. (CQRO 2)

## FUEGO AMIGO

CAPILLA ARDIENTE DE MATÍAS. En Funerales Modernos fue velado el joven Matías Gómez Rodríguez, estudiante del Tec Monterrey, víctima de los aguaceros del fin de semana en Querétaro. Hoy será despedido en la Parroquia del Campanario. Descanse en paz. (PA 1)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

SI KAFKA HUBIERA NACIDO EN CADEREYTA Novelón. Mujer contra mujer. Morenista contra Morenista. Regidora de Morena de Cadereyta JUANITA GARCÍA acusa a la presidenta municipal ASTRID ORTEGA de violencia de género. Y luego el comité estatal desconoce a la denunciante. Eso me remite a la frase de que si Kafka hubiera nacido en México sería un escritor costumbrista, Más aún, hubiera nacido en Cadereyta, ¿A poco no? Agua de Morena, para la pepena. (PA 1)

## ALTOS NIVELES EN NUESTRAS PRESAS

Por Sergio A. Venegas

Casi llenas 14 de las 26, reporta la Conagua. Coordinados Kuri y Felifer ante contingencia. Respuesta eficaz de Chepe en Corregidora. Apoya Arango sentencia contra regidor flojo. ¡Aguas!. La Comisión Nacional del Agua mantiene vigiladas las presas del Estado. De las 26 que tenemos, 14 han alcanzado niveles altos. La Presa de San Ildefonso en Amealco está al 76.3% de la capacidad. La Constitución de 1917 en el Municipio de San Juan del Río tiene un nivel del 84.4%, mientras que la Llave, la otra ubicada en el municipio está con un nivel del 63.9%. Conagua reporta dos presas al 100 por ciento de su capacidad son El Coto y Puerta de Alegrías de San Juan del Río. Más cuerpos de agua que ya están cerca de niveles máximos son Santa Catarina, El Carmen, El Zorrillo, Los Pirules y El Zapote. Atentos. -**oído en el 1810-** Kramer vs Kramer. La dirigencia estatal de Morena cuestionó mutis de la delegación de Bienestar en el tema de las inundaciones. Que alguien me explique. **¡preeparen!**- Coordinados. Juntos el gobernador Mauricio Kuri y el alcalde de la capital, Felifer frente al mal temporal. Kuri informó que tras las lluvias, se inició un plan de acción inmediato. "Desde el primer momento de esta contingencia, instruí a trabajar en un plan en tres partes, la primera fue la reacción inmediata y atención a todos los damnificados, la segunda es de apoyo directo a las familias que perdieron su patrimonio, la tercera es el restablecimiento de la normalidad lo más pronto posible", dijo. Y el alcalde Macías, "en los siguientes días, nos mantendremos levantando un censo en las viviendas afectadas para identificar las necesidades de cada hogar y de cada familia. Mismo censo que arrancó a las primeras horas del sábado por la mañana. Con la información que ya tenemos disponible de manera coordinada y simultánea, hemos conformado un gran paquete de apoyos directos para entregar de manera pronta". Sin regateos, pues. -**¡aaapunten!** Temporada. Las intensas lluvias que se han presentado en Querétaro ponen a prueba a los municipios, y Corregidora ha demostrado una respuesta estratégica y organizada. Bajo la dirección del presidente municipal, Chepe Guerrero, las brigadas de Protección Civil, Seguridad Pública, Servicios Públicos y otras áreas operativas han trabajado en conjunto para proteger a las familias. El propio alcalde ha supervisado, desde febrero, la infraestructura hidráulica del municipio para su correcto desempeño. El compromiso de la administración con la seguridad de sus ciudadanos se refleja desde la prevención hasta el despliegue de brigadas bien equipadas y el uso de maquinaria para atender las, hasta ahora, mínimas afectaciones. La respuesta interinstitucional ha sido clave; gobierno municipal, gobierno estatal y federal, han trabajado estrechamente, con apoyo de la CEA, para atender a las zonas afectadas. La instrucción del alcalde es no bajar la guardia, siguiendo la declaración de emergencia que emitió el Gobernador





MIÉRCOLES 27 DE AGOSTO DE 2025

Mauricio Kuri. En alerta. **-¡fuego!-** Radiografía. El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, Martín Arango García no se guardó nada a la hora de criticar a morenistas como el regidor plurinominal, Avse Fernando Flores, quien no quiso sumarse a las cuadrillas de apoyo a damnificados por las lluvias. "Hay que decir las cosas por su nombre; si el regidor es chillón y es huevón, hay que decirle las cosas por su nombre (...). (Eric Gudiño) Fue muy diplomático, se quedó corto", soltó. O sea, sí es. ¡Porca miseria!. (PA 2)

## CÓDICE QUETZAL

**TREGUA.** Después de cuatro días lluviosos en Querétaro, la tempestad se calmó, este 26 de agosto no cayeron gotas en Querétaro y aunque el pronóstico dice que la lluvia seguirá, es bueno tener un poco de paz sobre todo para aquellas zonas en donde los daños fueron brutales, paciencia y residencia ... **DIJO LA 11.** ¿Con esa boca besas a tu madre? Es lo que le dijo el pez de la basura a Bob Esponja luego de que dijera una palabrota, algo así pasó en el PAN luego de que Martin Arango, dirigente estatal del blanquiazul le dijera chillón y huevón al H. Regidor de Morena, Avse Fernando Flores para señalar sus contradicciones tras los hechos ocurridos en Felipe Carrillo Puerto. **CONSUMADO.** El municipio de Querétaro aumentó los estatutos de firmeza y hay nuevas reglas en el juego respecto a los espectáculos que promuevan la apología del delito, pues los castigos serán más severos en caso de que se presenten artistas de esta índole en Querétaro. (CÓDICE INFORMATIVO)

## POLÍTICA CONFIDENCIAL

**Congruencia.** Nos enteramos que Chepe Guerrero decidió cancelar el mensaje ciudadano que tenía programado como parte de su primer informe de gobierno; a cambio, recorrerá el municipio para recabar demandas e inquietudes de la ciudadanía. Chepe muestra congruencia, conciencia y empatía con los cientos de familias que tuvieron afectaciones en su patrimonio, pues lo presupuestado para el mensaje será destinado para resolver solicitudes prioritarias de los damnificados. **Atlas.** Pudimos saber que Netas Ciudadanas y Un Altavoz convocaron a realizar un atlas comunitario de inundaciones en Querétaro, un mapa colaborativo para visibilizar las problemáticas y orientar las alternativas. A través de un chatbot en WhatsApp, las personas pueden enviar una foto o video de un lugar específico, describir el espacio y el tipo de afectación, todo para crear un mapa de gestión de riesgos. Interesante iniciativa que, si se concreta, servirá mucho a los ciudadanos y también a los Gobiernos. **Seguridad.** Nos dicen que el número de empresas de seguridad privada en el estado tuvo un incremento. Sin embargo, la mayor parte de ellas opera en la informalidad. Nos recuerdan, quienes tienen memoria, que se vociferó una reforma para regular a estas empresas luego del 5 de marzo de 2022, por el todavía diputado Antonio Zapata, pero seguimos a la espera de que otro legislador decida abordar el tema que parece enterrado. Solo han pasado poco más de 3 años. (P 2)

## EL ALFIL NEGRO

Medidas oportunas. Suspender informes, reasignar recursos, activar los seguros del Impuesto Predial; llevar alimento y, además: ¡se entregaaaan!... ¡Refrigeradores, estufas, lavadoras, colchones y algo más según las necesidadeee! (N 1)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO



27 DE AGOSTO DE 2025

Gisela Sánchez ha buscado acercamiento con la alcaldesa, para conocer a detalle el problema

## Irán Hernández

El Comité Estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) consideró que la denuncia que hizo pública la regidora de Cadereyta de Montes, Juana García, en contra de la alcaldesa de este municipio, Astrid Ortega, es un tema mediático y que no se respetó el procedimiento para atender este tipo de asuntos de forma interna.

Esto se derivó de que la regidora, quien representa a Morena, pero no está afiliada a este partido, presentó una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por presunta violencia política por parte de la alcaldesa, luego de que personal del ayuntamiento grabó reuniones privadas sin su permiso.

**NO SE SIGUIÓ EL PROTOCOLO, DIJO GISELA SÁNCHEZ**

# Desecha Morena denuncia contra Astrid Ortega

Al respecto, Gisela Sánchez puntualizó que la regidora, primero, tiene que hacer este tipo de señalamientos a través de una queja en la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena.

“Tenemos prohibido denostarlos y litigar las dife-

rencias que tenemos en los medios (de comunicación). Se pasó el protocolo y quizás es porque no es militante de Morena; le faltó conocer todos estos mecanismos”, comentó la líder estatal del partido guinda.

Por ello, Gisela Sánchez ha buscado acercamiento con la presidenta municipal de este municipio, con el objetivo de conocer a detalle el problema.

Maribel Barrón, secretaria de la Mujer de Morena en Querétaro, agregó que este tema es mediático.

“Novemos ese acercamiento por parte de la regidora con nuestra presidenta, a lo que representa el partido Morena. Ella no está tocando las puertas adecuadas desde lo que ella está viviendo”, subrayó.

66

*Tenemos prohibido denostar y litigar las diferencias en los medios (de comunicación). Se pasó el protocolo y quizás es porque no es militante de Morena”.*

**Gisela Sánchez**

Dirigente estatal de Morena

## El dato

Maribel Barrón, secretaria de la Mujer de Morena en Querétaro, agregó que este tema es mediático

# Notas



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

(AD 12)



27 DE AGOSTO DE 2025

## VIOLENCIA DE GÉNERO EN CADEREYTA

# Descalifica Gisela a regidora; es afiliada

ARMANDO MANZO

**Señala la dirigente estatal de Morena que no se debe dirimir la queja contra su alcaldesa en los medios**

**E**l Comité Estatal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), por medio de su presidenta Gisela Sánchez, descalificó a su regidora Juana García, quien denunció por violencia política en razón de género a la presidenta municipal de Cadereyta, Astrid Ortega, también del mismo partido, porque dice que no es militante morenista sino que es una "afiliada".

Al ser solamente representante el partido guinda en el cabildo de Cadereyta, la presidenta de Morena, indicó que García



HUGO ARCINIEGA

**Gisela** Sánchez indicó que hay protocolos partidistas.

debería de poner su queja en el organismo del partido indicado para ello y no dirimir su situación en los medios de comunicación.

"La regidora de Cadereyta es una afiliada a Morena y tal vez por eso desconoce lo que acabo de mencionar, que cuando

**La** regidora de Morena Juana García acusó a la alcaldesa de Cadereyta, Astrid Ortega, de Morena, por violencia política de género ante el IEEQ

tenemos una queja de violencia de género, donde hacemos el señalamiento es una queja en la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia", indicó Sánchez.

"También tenemos prohibido denostarnos y litigar las diferencias que tenemos fuera de ello. Cuando ella se alía al PRI, al PAN, se está aliando a partidos que no son Morena, y no lo está dirimiendo en donde lo dicen los estatutos, eso debe ventilarlo en la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia. Se saltó el protocolo", agregó.

(DQ 8)

**Notas**



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL